
Стенограмма 

очередного пятого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

26 января 2017 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов. 

На заседании присутствуют 43.  

Пятое заседание Думы Ставропольского края является правомочным и 

объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России) 
 

На заседание приглашены и присутствуют: Владимиров Владимир Вла-

димирович – Губернатор Ставропольского края, Барнаш Виктор Иванович –

федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском феде-

ральном округе, Афанасов Михаил Александрович – член Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, представитель от Правитель-

ства Ставропольского края; Кузин Евгений Борисович – председатель Ставро-

польского краевого суда, Поздеева Валерия Дмитриевна – старший помощник 

прокурора Ставропольского края по взаимодействию с представительными 

(законодательными) и исполнительными органами государственной власти, 

органами местного самоуправления; Олдак Александр Григорьевич – началь-

ник Главного управления Министерства внутренних дел Российской Федера-

ции по Ставропольскому краю, Захарова Марина Анатольевна – начальник 

Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации по Став-

ропольскому краю, Афонина Елена Алексеевна – руководитель управления Фе-

деральной налоговой службы России по Ставропольскому краю, Великдань 

Николай Тимофеевич – первый заместитель председателя Правительства Став-

ропольского края, Бойков Александр Михайлович – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Мурга Андрей Юрьевич – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, министр экономического 

развития Ставропольского края; Прудникова Ольга Николаевна – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, руководитель аппарата 
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Правительства Ставропольского края; Скворцов Юрий Алексеевич – замести-

тель председателя Правительства Ставропольского края, Грибенник Дмитрий 

Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, Правитель-

ства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Пустоселов Сергей 

Романович – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства 

Ставропольского края в Думе Ставропольского края; Колесников Андрей Алек-

сеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Се-

люков Алексей Иванович – Уполномоченный по правам человека в Ставро-

польском крае, Кашурин Николай Иванович – председатель Общественной па-

латы Ставропольского края, Гоноченко Алексей Алексеевич – председатель 

Ставропольской краевой общественной организации ветеранов (пенсионеров) 

войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов, Кухарев Вла-

димир Андреевич – председатель Ассоциации "Совет муниципальных образо-

ваний Ставропольского края", глава администрации Грачевского муниципаль-

ного района. Коллеги, я всех назвал? Также присутствуют представители крае-

вых органов исполнительной власти и представители средств массовой инфор-

мации.  

Большое спасибо за участие в сегодняшнем заседании. 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

Думы депутата Айтова Диониса Фотича и депутата Торосян Аркадия Георгие-

вича. Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет замеча-

ний. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Айтова Диониса Фотича и Торосян Аркадия Георгиевича, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Голосование 

окончено. Решение принято.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места. Коллеги, не забывайте 

карточки для голосования. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект повестки у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у депута-

тов? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Какие будут замечания, предложения у депутатов к указанным в проекте 

повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о включении в 

проект повестки дополнительных вопросов? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-

дов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступлений в 

прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по порядку ве-

дения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов – до трех 
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минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, последую-

щие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания, предложения по регламенту 

заседания? Нет. Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседа-

ния Думы, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Секретариат прошу следить за соблюдением регламента заседания Думы.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Представленные председателем Ставропольского краевого суда шесть 

кандидатур в соответствии с установленным порядком были рассмотрены на 

заседании комитета.  

По результатам рассмотрения Стаценко Ирина Владимировна рекомен-

дована комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного уча-

стка № 1 города Буденновска и Буденновского района на пятилетний срок пол-

номочий.  

Ирина Владимировна более 7 лет работает в должности мирового судьи, 

обеспечивая стабильное и качественное отправление правосудия, соблюдая 

процессуальные сроки.  

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов.  

Ирина Владимировна здесь присутствует. Коллеги, какие вопросы к Ири-

не Владимировне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Стаценко Ирину Вла-

димировну на должность мирового судьи судебного участка № 1 города Буден-

новска и Буденновского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 

2017 года, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Голо-

сование окончено. 

Коллеги, Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 Степновского района на пятилетний срок полно-

мочий рекомендована Черевань Виктория Владимировна. Виктория Владими-
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ровна три года отработала мировым судьей в Петровском районе, зарекомендо-

вала себя квалифицированным юристом, ответственно относящимся к исполне-

нию должностных обязанностей.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Виктория Владимировна здесь присутствует. Может быть, у кого-то, кол-

леги, вопросы к Виктории Владимировне? 

Дмитрий Николаевич, пожалуйста. 

 

Судавцов Д.Н. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Виктория Владимировна, Вам предстоит переезд. Как Вы и Ваша семья к 

этому относитесь? 

 

Черевань В.В. Моя семья состоит из двоих детей 13 и 6 лет, которых я 

перевожу туда в садик и школу. Они уезжают со мной. 

 

Председательствующий. Вопросов не возникает, коллеги. 

Коллеги, есть еще вопросы к Виктории Владимировне? Нет вопросов. 

Кто то, чтобы назначить Черевань Викторию Владимировну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 Степновского района на пятилет-

ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавших-

ся нет. Решение принято. 

Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Самойлов Сергей Игоревич рекомендован комитетом к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 11 Промыш-

ленного района города Ставрополя на трехлетний срок полномочий.  

В настоящее время Сергей Игоревич замещает должность помощника су-

дьи Ставропольского краевого суда. Зарекомендовал себя грамотным и ответ-

ственным работником, обладающим необходимым уровнем теоретической под-

готовки и практическим опытом.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет. К Сергею Игоревичу? Не вижу вопросов. 

Кто за то, чтобы назначить Самойлова Сергея Игоревича на должность 

мирового судьи судебного участка № 11 Промышленного района города Став-

рополя на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. Коллеги, решение принято. 

Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  
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Терехова С.А. Карпова Лариса Андреевна комитетом рекомендована к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Не-

винномысска на трехлетний срок полномочий.  

Лариса Андреевна имеет стаж работы в области юриспруденции более 15 

лет. В настоящее время работает помощником судьи Ставропольского краевого 

суда. Имеет достаточные теоретические знания и практический опыт, необхо-

димый для исполнения обязанностей судьи.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

К Ларисе Андреевне?  Лариса Андреевна здесь присутствует. Нет вопро-

сов к Ларисе Андреевне. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Карпову Ларису Андре-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Невинномыс-

ска на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и 

воздержавшихся нет. Коллеги, решение принято. 

Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Балашов Антон Анатольевич рекомендован комитетом на 

должность мирового судьи судебного участка № 1 Степновского района на 

трехлетний срок полномочий.  

Антон Анатольевич имеет стаж работы по юридической профессии более 

10 лет, работает в должности старшего помощника прокурора Яшалтинского 

района Республики Калмыкия. Прокурором названного субъекта Российской 

Федерации характеризуется как квалифицированный юрист, ответственно от-

носящийся к исполнению служебного долга. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, будут ли вопросы к Свет-

лане Алексеевне? Нет. К Антону Анатольевичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Балашова Антона Анатольевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Степновского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Слово предоставляется Тереховой Светлане Алексеевне. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Новикова Валентина Владимировна рекомендована коми-

тетом к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 6 Шпа-

ковского района на трехлетний срок полномочий.  

Стаж работы Валентины Владимировны в области юриспруденции более 

11 лет. В настоящее время она замещает должность помощника судьи Кочубе-
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евского районного суда. Зарекомендовала себя грамотным специалистом, обла-

дающим необходимыми для исполнения обязанностей мирового судьи уровнем 

профессиональной подготовки и практическим опытом.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? Нет.  

К Валентине Владимировне? Она присутствует здесь у нас в зале. Нет во-

просов? Нет. 

Я могу поставить на голосование? Кто за то, чтобы назначить Новикову 

Валентину Владимировну на должность мирового судьи судебного участка № 6 

Шпаковского района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать.  

За – 41, против и воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение при-

нято. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые друзья, судьи! Поздравляю вас с назначением. Краевой пар-

ламент с мировыми судами региона связывает многолетнее сотрудничество. 

Депутаты краевой Думы всегда готовы к взаимодействию с институтом миро-

вой юстиции. Я желаю вам успехов в работе. Мы с вами, как представители ор-

ганов власти, заинтересованы в том, чтобы в нашем крае все судебные дела 

рассматривались в срок и исключительно с позиции закона. Поздравляю вас с 

назначением! Счастливой вам работы!  

Спасибо. Вы можете покинуть зал. (Аплодисменты.) 

Слушается следующий вопрос "Об избрании представителей от Думы 

Ставропольского края в квалификационной комиссии адвокатской пала-

ты Ставропольского края".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! В связи с истечением срока полномочий представителей от Думы края в 

квалификационной комиссии адвокатской палаты Ставропольского края коми-

тетом в Думу в соответствии с требованиями краевого законодательства для 

избрания на указанные должности поступили документы от Волосюка Павла 

Валерьевича и Топорковой Лилии Александровны. Оба кандидата соответст-

вуют предъявляемым законом требованиям, обладают необходимыми знаниями 
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в области юриспруденции, значительным опытом работы и достойны представ-

лять Думу Ставропольского края в квалификационной комиссии адвокатской 

палаты Ставропольского края.  

Представляю кандидатуру Волосюка Павла Валерьевича. Павел Валерье-

вич имеет высшее юридическое образование, кандидат юридических наук, до-

цент кафедры уголовного права и процесса Северо-Кавказского федерального 

университета, стаж его научно-педагогической работы в вузах более 11 лет. За-

рекомендовал себя грамотным, ответственным сотрудником, внесшим значи-

тельный вклад в подготовку квалифицированных специалистов. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе избрать Волосюка 

Павла Валерьевича представителем от Думы в квалификационной комиссии 

адвокатской палаты Ставропольского края.  

Прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, будут ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

К Павлу Валерьевичу? Он здесь присутствует. Тоже нет вопросов. Все 

прекрасно понимаем те обязанности, которые на себя берет Павел Валерьевич. 

Кто за то, чтобы избрать Волосюка Павла Валерьевича представителем от 

Думы Ставропольского края в составе квалификационной комиссии адвокат-

ской палаты Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. Голосование окончено. Решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Терехова С.А. Топоркова Лилия Александровна также имеет высшее 

юридическое образование, является адвокатом, председателем Президиума 

"Коллегии адвокатов "Лита" Ставропольского края". Стаж работы в статусе ад-

воката более 16 лет. Характеризуется как квалифицированный юрист, профес-

сионально владеющий действующим законодательством, судебной практикой и 

успешно применяющий знания на практике.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе избрать Топоркову 

Лилию Александровну представителем от Думы в квалификационной комиссии 

адвокатской палаты Ставропольского края.   

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы по данной кандида-

туре к Светлане Алексеевне? Нет.  

Есть ли вопросы к Лилии Александровне? Она в зале у нас присутствует. 

Нет. 

Кто за то, чтобы избрать Топоркову Лилию Александровну представите-

лем от Думы Ставропольского края в составе квалификационной комиссии ад-

вокатской палаты Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 41, против 

и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые представители от Думы Ставропольского края в составе ква-

лификационной комиссии адвокатской палаты Ставропольского края! Я хочу 

вас поздравить также с избранием в квалификационную комиссию адвокатской 

палаты Ставропольского края. Мы уверены, что ваши профессиональные каче-

ства и жизненный опыт помогут вам решать рабочие задачи на самом высоком 

уровне: вы все-таки являетесь представителями Думы Ставропольского края в 

данном органе. Поздравляю вас с избранием! (Аплодисменты.) 

Слушается очередной вопрос "Правительственный час" на тему "Об 

информации "О деятельности Главного управления Министерства юсти-

ции Российской Федерации по Ставропольскому краю в 2016 году". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  

Уважаемые депутаты, напоминаю вам порядок рассмотрения вопросов в 

рамках "правительственного часа". В соответствии со статьей 24 Регламента 

Думы Ставропольского края, продолжительность "правительственного часа" не 

должна превышать один час. Приглашенному должностному лицу для инфор-

мирования депутатов Думы предоставляется не более 15 минут. Прения по ин-

формации не проводятся. Депутаты Думы в пределах времени, отведенного на 

обсуждаемый вопрос, вправе задать приглашенному должностному лицу во-

просы. По результатам обсуждения вопроса Дума может принять решение или 

дать поручение соответствующему комитету подготовить проект постановле-

ния Думы. 

Слово предоставляется начальнику Главного управления Министерства 

юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю Захаровой Марине 

Анатольевне. 

Пожалуйста, уважаемая Марина Анатольевна, Вам слово. 

 

Захарова М.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты и приглашенные!  

Прежде всего, хотела бы поблагодарить Вас, уважаемый председатель 

Думы, за приглашение выступить в рамках "правительственного часа".  

Информация, которую мне предстоит сегодня довести до вашего внима-

ния, посвящена результатам деятельности Главного управления в 2016 году. 

Обеспечение единства правового пространства Российской Федерации – 

одно из ключевых направлений деятельности Минюста России и его террито-

риальных органов. Полномочия Главного управления по проведению правовой 

и антикоррупционной экспертизы нормативно-правовых актов Ставропольско-

го края, государственной регистрации уставов муниципальных образований 

Ставропольского края являются неотъемлемыми элементами механизма, фор-
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мирующими единое правовое поле. Об этих полномочиях мне хотелось бы рас-

сказать подробнее. 

Главное управление ведет федеральный регистр нормативных правовых 

актов субъектов Российской Федерации. Все законы, нормативные акты Губер-

натора и Правительства, приказы министерств и ведомств Ставропольского 

края подлежат включению в него. На сегодняшний день в федеральном регист-

ре содержится 6 678 актов.  

Непременным условием включения нормативно-правового акта в феде-

ральный регистр является проведение его экспертизы правовой и антикорруп-

ционной. В 2016 году Главным управлением проведена экспертиза 1 191 акта. 

Правовая экспертиза акта предполагает проверку его на соответствие нормам 

действующего федерального законодательства и соблюдение правил юридиче-

ской техники. Противоречия федеральному законодательству были выявлены в 

31 акте. 

Задачей антикоррупционной экспертизы является выявление в норматив-

ных правовых актах коррупциогенных факторов и выработку рекомендаций по 

их устранению. В прошлом году коррупциогенные факторы были выявлены в 

14 нормативных правовых актах органов исполнительной власти Ставрополь-

ского края. 

Одним из приоритетных направлений деятельности Главного управления 

является участие в нормотворческой деятельности органов государственной 

власти Ставропольского края. Наши представители участвуют в работе над за-

конопроектами, обеспечивая проведение их правовой и антикоррупционной 

экспертизы. Только в прошлом году представители Главного управления под-

готовили заключения и приняли участие в совещаниях и заседаниях комитетов 

Думы Ставропольского края по рассмотрению 73 проектов краевых законов. 

Уверена, что дальнейшее развитие партнерских отношений между нами позво-

лит решить задачу по обеспечению единства правового пространства Россий-

ской Федерации на территории Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, полномочия Главного управления по государст-

венной регистрации уставов муниципальных образований обеспечивает эффек-

тивность работы органов местного самоуправления Ставропольского края, в 

том числе в соответствии принимаемых ими актов федеральному законодатель-

ству и законодательству края. 

При  осуществлении полномочий по государственной регистрации уста-

вов одной из задач, стоящих перед главным управлением, является обеспечение 

органов местного самоуправления методической помощью. На сегодняшний 

день в Ставропольском крае 315 муниципальных образований, из них 268 – 

сельские поселения. Нами на постоянной основе оказывается квалифицирован-

ная консультативная помощь представителям органов местного самоуправле-

ния: издаются и направляются в органы местного самоуправления методиче-

ские рекомендации, памятки и пособия по различным вопросам; разрабатыва-

ются формы модельных уставов муниципальных образований.  
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Соответствующая методическая поддержка, необходимая муниципалите-

там, уже на сегодняшний день принесла конкретные позитивные результаты, 

выразившиеся как в повышении качества муниципальных актов, так и пониже-

нии количества отказов в их государственной регистрации. В прошлом году 

Главным управлением зарегистрировано 309 уставов муниципальных образо-

ваний и актов о внесении в них изменений. И принято только одно решение об 

отказе в государственной регистрации.  

Уважаемые депутаты, еще одним направлением деятельности Главного 

управления является государственная регистрация и контроль за деятельностью 

некоммерческих организаций. На текущий момент на территории Ставрополь-

ского края зарегистрировано более трех тысяч некоммерческих организаций. 

Это количество является самым большим показателем на территории Северо-

Кавказского федерального округа и составляет 30 % всех организаций округа. 

При этом ежегодно количество организаций только увеличивается.  

Если говорить о видах НКО, то примерно 30 % или 1 200 приходится на 

общественные организации, такие как молодежные, спортивные, националь-

ные; 30 % – на некоммерческие организации, частные и образовательные фон-

ды, к остальным 40 % относятся религиозные, казачьи общества, отделения по-

литических партий и многое другое. Так, на территории Ставропольского края 

зарегистрировано более 500 религиозных организаций, большая часть из них, 

60 %, относится к Русской Православной Церкви, 10 % мусульманских. В крае 

также есть пятидесятники, свидетели Иеговы, мормоны, католики, иудеи и дру-

гие.  

Стоит сказать о казачьих обществах. Их на территории края зарегистри-

ровано 187. В настоящий момент 135 из них внесены в государственный реестр 

казачьих обществ. Данная работа проводится при активном взаимодействии с 

комитетом по делам национальностей и казачества Правительства Ставрополь-

ского края и руководством Терского войска. 

Вместе с тем, в таких казачьих округах, как Южный и Сибирский феде-

ральный округ, большинство казачьих обществ уже внесено в государственный 

реестр, а в нашем крае показатель чуть больше 72 %, поэтому в 2017 году эту 

работу необходимо будет продолжить. 

Еще одним из упомянутых мною видом НКО являются региональные от-

деления политических партий. Их на территории края зарегистрировано 65.  

С 2017 года в законодательстве появилось новое понятие некоммерческой 

организации – "исполнитель общественно-полезных услуг". Реестр указанных 

организаций будет вести министерство юстиции. Организации, включенные в 

реестр, имеют право на приоритетное получение мер государственной под-

держки.  

В рамках возложенных полномочий Главное управление не только осу-

ществляет регистрацию, но и ведет контроль за деятельностью НКО. В про-

шлом году нами проведено 198 плановых и 7 неплановых проверок некоммер-

ческих организаций.  
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Анализ результатов проверок показал, что в целом они действуют в соот-

ветствии с уставными целями, однако деятельность значительной части прове-

ряемых некоммерческих организаций осуществляется с нарушениями. Так, в 

прошлом году вынесено 627 письменных предупреждений, составлено 210 про-

токолов об административных правонарушениях, в суды края направлено 90 за-

явлений о ликвидации организации. 

Осуществляется постоянный контроль за поступлением иностранного 

финансирования некоммерческих организаций, зарегистрированных на терри-

тории нашего края.  

В рамках возложенных полномочий Главным управлением осуществля-

ется посещение публичных мероприятий, проводимых НКО. Мы, как уполно-

моченный орган, с одной стороны, стараемся максимально поддержать разви-

тие некоммерческого сектора края, обеспечивая его консультативной и право-

вой помощью; с другой стороны, внимательно следим за неукоснительным со-

блюдением законодательства со стороны некоммерческих организаций. 

В рамках межведомственного взаимодействия Главное управление ак-

тивно работает со всеми правоохранительными и надзорными органами: изби-

рательной комиссией края, управлением по взаимодействию с институтами 

гражданского общества Ставропольского края, комитетом по делам националь-

ностей и казачества и муниципальными органами.  

В целом стоит отметить, что некоммерческий сектор Ставропольского 

края активно развивается, помогая решению многих социальных, экологиче-

ских и духовных вопросов.  

По направлению адвокатуры. Главное управление ведет реестр адвокатов 

Ставропольского края. Реестр содержит сведения о 2 882 адвокатах, из них с 

действующим статусом чуть более полутора тысяч.  

По направлению нотариата. Ведется реестр нотариусов и лиц, сдавших 

квалификационный экзамен, в котором содержатся сведения о 108 нотариусах, 

занимающихся частной практикой в 33 нотариальных округах края, а также 

сведения о лицах, сдавших квалификационный экзамен. 

Главным управлением проводятся квалификационные экзамены для лиц, 

прошедших стажировку и желающих заниматься нотариальной деятельностью, 

а также принимаются меры по замещению вакантных должностей нотариусов 

на территории Ставропольского края.  

Совместно с нотариальной палатой Ставропольского края проводится 

проверка состояния нотариального делопроизводства частно практикующих 

нотариусов. В 2016 году было проведено 19 проверок. 

В рамках контроля и надзора за органами, осуществляющими государст-

венную регистрацию актов гражданского состояния, Главным управлением 

проводятся проверки отделов загс края и муниципальных образований, наде-

ленных соответствующими полномочиями. В прошлом году проведена 131 

проверка.  

Востребованной в крае остается государственная услуга по проставлению 

апостиля на официальных документах, подлежащих вывозу за пределы Россий-
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ской Федерации. В 2016 году управлением штамп апостиля проставлен на 677 та-

ких документах – это судебные решения, нотариальные копии официальных 

документов, необходимые нашим гражданам за пределами территории Россий-

ской Федерации.  

Следующее направление нашей деятельности – это мониторинг реализа-

ции государственной политики административных и организационных реше-

ний, принимаемых органами исполнительной власти и органами местного са-

моуправления Ставропольского края по исполнению Федерального закона      

"О бесплатной юридической помощи в Российской Федерации и правовому 

просвещению населения". Сегодня благодаря нашим совместным усилиям на 

территории края и эффективно функционирует государственная система оказа-

ния бесплатной юридической помощи. В целях взаимодействия в сфере оказа-

ния гражданам бесплатной юридической помощи, нами заключено соглашение 

с уполномоченным органом – министерством труда и социальной защиты насе-

ления Ставропольского края, создана межведомственная рабочая группа, в со-

став которой входят представители органов власти и управления юридического 

сообщества и наших подведомственных служб.  

Теперь что касается правового просвещения граждан. Эта тема зачастую 

воспринимается как второстепенная, но на деле она имеет важное значение, и 

без знания закона, умения применить его в повседневной жизни невозможно 

формирование полноценного гражданского общества и построения правового 

государства. В этом направлении нами предпринимаются определенные уси-

лия.  

В крае была поддержана наша инициатива о ежеквартальном проведении 

дня бесплатной юридической помощи, на регулярной основе реализуется ряд 

инициатив просветительского характера: это лекции для студентов, уроки пра-

вовой грамотности для школьников, совместные с юридическим сообществом 

дискуссионные столы.  

Начиная с 2013 года Главное управление совместно с министерством об-

разования и молодежной политики Ставропольского края, Уполномоченным по 

правам ребенка в Ставропольском крае организует проведение в крае дня пра-

вовой помощи детям (20 ноября). Это всероссийская акция, активное участие в 

которой приняли органы исполнительной власти Ставропольского края, адво-

каты, нотариусы и юридические клиники вузов региона. Всего на территории 

края в прошлом году было открыто более 350 площадок. При этом мы ориенти-

руем всех участников акции не только на достижение количественных показа-

телей, сколько на реальное оказание юридической поддержки, поскольку дан-

ная акция направлена на обеспечение законных интересов детей и их родите-

лей, а в этой сфере особо опасен формальный подход.  

Еще одно направление нашей деятельности – это осуществление работы 

по оказанию международной правовой помощи по исполнению обязательств и 

реализации прав, вытекающих из международных договоров Российской Феде-

рации по гражданским, семейным, уголовным и иным делам. Международная 

правовая помощь охватывает очень широкий круг вопросов, юридически зна-
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чимых для граждан, общества и государства. Это и производство различных 

процессуальных действий, и признание исполнения судебных решений по гра-

жданским и семейным делам и спорам, составление, пересылка и вручение раз-

личных документов и многое другое. В 2016 году в Главное управление посту-

пило 3 338 обращений по вопросам международной правовой помощи. 

Главное управление – территориальный орган Минюста России, осуще-

ствляющее свою деятельность не только на территории Ставропольского края, 

но координирующее деятельность Минюста России, подведомственных феде-

ральных служб и федеральных бюджетных учреждений Минюста России по 

субъектам Российской Федерации, расположенным в Северо-Кавказском феде-

ральном округе.  

К сведению скажу вам, что все вышеозначенные задачи мы исполняем в 

количестве 42 человек. 

Уважаемые депутаты, в завершении своего выступления хотела бы ска-

зать о том, что Главное управление давно и достаточно плодотворно взаимо-

действует с профильными комитетами Думы Ставропольского края. Общение в 

таком формате состоялось впервые. Мы всегда открыты для партнерства, гото-

вы к расширению нашего взаимодействия и дальнейшей совместной работе. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Марина Анатольевна. 

Коллеги, обратите внимание, впервые такой диалог происходит сейчас у 

нас. Это инициатива Марины Анатольевны сказать о той деятельности, кото-

рую проводит Главное управление юстиции. Вы обратите внимание, что наше 

управление работает на территории всего Северо-Кавказского федерального 

округа, является базовым. 

Коллеги, какие вопросы несть к Марине Анатольевне? 

Юндин Андрей Николаевич, пожалуйста. 

 

Юндин А.Н. Спасибо большое. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, у меня вопрос к Марине Анатольевне. Уважаемая Марина Анатольевна, 

вот сколько у нас на территории округа НКО в статусе иностранного агента, и, 

если они есть, то чем они занимаются. 

 

Захарова М.А. Всего в реестр иностранных агентов внесено 9 организа-

ций по округу. Цели заявлены достаточно благие: это и научная деятельность, и 

сбор статистических данных. Вместе с тем, есть еще определенные моменты, 

которые я сейчас, к сожалению, не могу здесь озвучить, которые позволили их 

включить и присвоить им статус иностранного агента.  

 

Юндин А.Н. А все ли они работают без нарушений? 
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Захарова М.А. Мы за этим следим пристально вместе с нашими колле-

гами. В общем-то, да. Если будет необходимость, то, естественно, последует 

ликвидация. 

 

Юндин А.Н. Спасибо. 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. У меня будет вопрос, но сначала я хочу поблагодарить 

Марину Анатольевну за очень долгое сотрудничество.  

 

Захарова М.А. Спасибо. 

 

Гонтарь Ю.А. Например, я очень хорошо помню, как мы начинали раз-

работку Устава края, и наш Минюст, юстиция региональная, из-за стола не 

вставала. Действительно так, и вот на протяжении всего периода Думы регио-

нальная юстиция очень плодотворно с нами всегда работает. Заключения носят 

обстоятельный характер. Спасибо, Марина Анатольевна. Мы это замечаем, ви-

дим и благодарим вас за это. 

А вопрос у меня следующий. У нас отменили краевой закон о миссионер-

ской деятельности в Ставропольском крае. Вместе с тем, федеральный закон и 

сама миссионерская деятельность, я думаю, продолжается, и для России пред-

ставляет (как и для края), особенно та, которая несет в себе опасность для безо-

пасности России и края нашего, нас очень беспокоит.  

Хотелось бы знать, Марина Анатольевна, сколько за последнее время… 

Были такие случаи, при которых миссионерская деятельность признавалась вне 

закона Российской Федерации, и были случаи их ликвидации, закрытия и иные 

меры?  

Спасибо.  

 

Захарова М.А. Спасибо за вопрос. За последнее время таких случаев не 

было. К сожалению, этот закон очень громоздкий и трудно применим на прак-

тике, так как не все можно подвести под зарегистрированные организации и 

под то, что официально в этом законе описано.  

Существуют ли религиозные группы, которые действуют и на террито-

рии, в том числе Ставропольского края безо всякой регистрации? Закон позво-

ляет, и очень сложно вычленить и определить действия определенных лиц    

именно как миссионерские, поэтому это все-таки прерогатива правоохрани-

тельных органов, и именно они занимаются этими лицами.  

 

Гонтарь Ю.А. Извините, для уточнения. А нам не осталось нашей дея-

тельности? Все пятна закрыты по миссионерской деятельности антизаконные в 

России? Нам для регионального поля не осталось ничего урегулировать? Мо-

жет быть, какие-то отношения, даже религиозные. Ведь понятно, что наши ре-
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бята служат в армии, к примеру. Рядом с ними живут люди, исповедуя свою ве-

ру, которые не идут в армию и много чего делают того или не делают того, что 

должны делать граждане и делают то, что не должны делать граждане России. 

Ваше мнение по этому вопросу. 

 

Захарова М.А. Мое мнение, что действительно есть здесь поле для раз-

мышления, уважаемый Юрий Афанасьевич, поэтому, в общем-то, наверное, и 

законодательному собранию нашего края есть, над чем подумать. Мы со своей 

стороны поможем только методически. 

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо.  

 

Председательствующий. Это очередное доказательство взаимодействия 

налаженного, Юрий Афанасьевич.  

Артур Леонидович, пожалуйста, у Вас микрофон включен. 

 

Насонов А.Л. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемая Марина Анатольевна, хотелось бы поблагодарить, в первую 

очередь, за всеобъемлющий, очень интересный доклад, и в продолжение вопро-

са Андрея Николаевича, о девяти иностранных агентах. Все девять заявили об 

этом сами или же они были как-то выявлены в  процессе  каких-то  мероприя-

тий – проверочных и других. 

 

Захарова М.А. Одна организация заявила самостоятельно. Все остальные 

были, в общем-то, выявлены в ходе проверочных действий. 

 

Насонов А.Л. Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Дмитрий Николаевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Судавцов Д.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

У меня не вопрос. У меня скорее… Я хочу, Марина Анатольевна, выра-

зить благодарность. То есть, в целом мы ощущаем на подготовке каждого зако-

нопроекта, но хотел бы вас поблагодарить за отдельный аспект вашей работы. 

Некоторое время назад вы стали главным госорганом, который занимается во-

просами законодательства о местном самоуправлении, и здесь, конечно, та ра-

бота, которую вы проводите, проводит ваше министерство, в частности, Глав-

ное управление по Ставропольскому краю по методической и, самое главное, 

технической помощи органам местного самоуправления по созданию уставов, 

по их внедрению в жизнь, и большое вам спасибо, потому что действительно не 

все сегодня муниципальные образования обладают тем интеллектом и набором 

специалистов, способных создать такой серьезный документ, который отражал 

бы все стороны жизни и законность этого документа и, в общем-то, и развитие 

территории. Спасибо вам большое! 
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Захарова М.А. Спасибо. Служим Ставропольскому краю! 

 

Председательствующий. Коллеги, я смотрю, нет больше включенных 

микрофонов.  

Судя по тому, что все вопросы к Марине Анатольевне начинались со слов 

благодарности, вручить ей букет цветов и поблагодарить еще раз за эти мину-

ты, в которые мы услышали доклад и, я еще раз повторяю, это было впервые в 

Думе края, такая форма взаимодействия. (Аплодисменты.) 

Коллеги, я думаю, будет хорошей, доброй традицией после "парламент-

ского часа" обмениваться какими-то поздравлениями. У нас впереди будет от-

чет Главного управления внутренних дел. Александр Григорьевич, не цветы 

будут, что-то другое придумаем. Без цветов. Что-то обязательно другое приду-

маем. 

Коллеги, но процесс все равно останавливать не будем. Нам необходимо 

с вами принять постановление по данному вопросу. Какие будут предложения. 

Принять. Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, 

прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Коллеги, реше-

ние принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 24-6 

"О внесении изменений в статью 8
2
 Закона Ставропольского края "О ста-

тусе лиц, замещающих государственные должности Ставропольского 

края".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению.  

В соответствии с письмом Губернатора Ставрополь-

ского края от 18 ноября 2016 года представлять законопроект при его рассмот-

рении в Думе Ставропольского края поручено представителю Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края Пустоселову Сергею Романовичу.  

Уважаемый Сергей Романович, Вам слово. Пожалуй-

ста.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законопро-

ектом предлагается внести изменения в статью 8
2
 Закона "О статусе лиц, заме-

щающих государственные должности Ставропольского края", наделив образо-

ванные структурные подразделения аппарата Правительства Ставропольского 

края по профилактике коррупционных правонарушений полномочиями по рас-

смотрению уведомлений о возникновении конфликта интересов у лиц, заме-

щающих государственные должности в исполнительных органах государствен-

ной власти Ставропольского края при исполнении ими должностных обязанно-

стей, освободив от таких полномочий кадровую службу аппарата Правительст-

ва Ставропольского края. 
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Также подразделение по профилактике коррупционных правонарушений 

наделяется полномочиями по представлению Губернатору Ставропольского 

края материалов, подтверждающих выявленных в ходе осуществления мер по 

предупреждению коррупции фактов непринятия лицом, замещающим государ-

ственную должность мер по предотвращению или урегулированию конфликта 

интересов.  

Дополнительных средств из бюджета Ставропольского края на реализа-

цию законопроекта не потребуется. Законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края, законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, какие будут вопросы к Сергею Романовичу? Не вижу вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам 

слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона рассмотрен в комитете в установленном порядке. Посту-

пившие к нему заключения носят положительный характер. Решением комите-

та законопроект рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложен-

ной редакции.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Поддержать. Нет возражений принять законопроект в пер-

вом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет возражений. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  
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В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять закон и статьи закона в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос № 5 "О проекте закона Ставропольского края       

№ 32-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О допол-

нительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, ос-

тавшихся без попечения родителей".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной и молодежной политике, об-

разованию, науке, культуре и средствам массовой информации.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 21 ноября 

2016 года № 381-рп при рассмотрении законопроекта в Думе Ставропольского 

края представителем Правительства Ставропольского края назначен министр 

образования и молодежной политики края Козюра Евгений Николаевич.  

Слово предоставляется Евгению Николаевичу Козюре. 

Пожалуйста, Евгений Николаевич. 

 

Козюра Е.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Предлагаемый на ваше рассмотрение проект закона приводит краевой закон в 

соответствие с федеральным законодательством. Данный проект предоставляет 

дополнительные гарантии по социальной поддержке лицам, потерявшим в пе-

риод обучения в профессиональных образовательных организациях или орга-

низациях высшего образования обоих родителей или единственного родителя. 

Этим категориям лиц также устанавливается дополнительная гарантия по пре-

доставлении академического отпуска по медицинским показаниям, отпуска по 

беременности и родам, отпуска по уходу за ребенком до достижения им возрас-

та трех лет. 

Законопроектом также урегулирован порядок выплаты заработной платы 

детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения родителей, которые в пери-

од производственной практики работали в организации. Также расширяется 

круг организаций, которым в каникулярное время, выходные и праздничные 

дни выпускники детских домов, обучающихся по очной форме обучения в про-

фессиональных образовательных организациях и организациях высшего про-

фессионального образования, могут зачисляться у них на бесплатное питание и 

проживание. К таким организациям добавляются специальные школы-

интернаты, в которых открыты группы для детей-сирот.  
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Принятие законопроекта потребует внесения изменений в ряд норматив-

но-правовых актов Правительства края. Для реализации законопроекта необхо-

димые средства предусмотрены в бюджете края на 2017 год. Положения зако-

нопроекта соответствуют Конституции Российской Федерации, федеральным 

законам, Уставу Ставропольского края и иным законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать данный законопроект и принять его в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Будут ли у депутатов вопросы к Евгению Ни-

колаевичу? Нет. Очень важный вопрос. Урегулируется это данным законопро-

ектом, поэтому мы все это прекрасно понимаем. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

 

Козюра Е.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, коллеги-депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. Получены 

все положительные заключения. Редакционные замечания правового управле-

ния аппарата Думы будут учтены при выпуске законопроекта. На заседании 

комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Николаев-

не? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по концепции законопроекта? 

Нет. Если нет возражений, предлагаю проголосовать за принятие законопроек-

та в первом чтении? Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект на сегодняшнем заседании во втором чтении. Не будет 

возражений? Нет. Если возражений нет, прошу проголосовать за то, чтобы 

принять во втором чтении.  За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Нам необходимо принять с вами проект постановления. Он у вас имеется. 

Есть ли вопросы по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос № 6 "О проекте закона Ставропольского края    

№ 33-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об образо-

вании".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной и молодежной политике, об-

разованию, науке, культуре и средствам массовой информации.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 21 ноября 2016 го-

да № 381-рп при рассмотрении законопроекта в Думе Ставропольского края 

представителем Правительства Ставропольского края назначен министр обра-

зования и молодежной политики Ставропольского края Козюра Евгений Нико-

лаевич.  

Евгений Николаевич, пожалуйста. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос детально 

проработан в комитете, министр докладывал. Есть предложение не предостав-

лять слово профильному министру. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будете возражать? Нет. Перехо-

дим к вопросам? Да. 

Есть ли вопросы к Евгению Николаевичу? Вопросов нет. 

Евгений Николаевич, пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Проект закона подготовлен в связи с изменениями в федеральном за-

конодательстве и предлагает: уточнить механизм определения размера стипен-

диального фонда, распространить полное государственное и стипендиальное 

обеспечение в профессиональных организациях и организациях высшего обра-

зования не только на детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родите-

лей, но и на лиц, потерявших в период обучения обоих родителей или единст-

венного родителя, а также определить порядок оказания первичной медико-

санитарной помощи учащимся (данная помощь оказывается медицинскими ор-

ганизациями, а также образовательными организациями, осуществляющими 

медицинскую деятельность в установленном порядке); предоставить меры со-

циальной поддержки по оплате жилых помещений, отопления и освещения на 

педагогических работников детских домов, расположенных в сельской терри-

тории.  
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На реализацию законопроекта дополнительных средств не потребуется. 

Они предусмотрены в бюджете края на 2017 год. 

Проект закона рассмотрен в комитете в установленном порядке, получе-

ны все положительные заключения. Редакционное замечание правового управ-

ления аппарата Думы, которое учтено в таблице согласованных поправок. 

Предлагаем законопроект принять в двух чтениях с учетом таблицы по-

правок.  

Прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть зако-

нопроект, принятый нами в первом чтении, на сегодняшнем заседании во вто-

ром чтении. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке профильного комитета? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и закон в целом с учетом принятой по-

правки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Коллеги проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 34-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О не-

которых вопросах охраны здоровья граждан на территории Ставрополь-

ского края".  
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Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по социальной и молодежной политике, об-

разованию, науке, культуре и средствам массовой информации.  

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 21 ноября 2016 го-

да № 379-рп при рассмотрении законопроекта в Думе Ставропольского края 

представителем Правительства Ставропольского края назначен министр здра-

воохранения Ставропольского края Мажаров Виктор Николаевич. 

Слово предоставляется министру здравоохранения Ставропольского края 

Мажарову Виктору Николаевичу.  

Уважаемая Валентина Николаевна, Ваши предложения.  

 

Муравьева В.Н. Вопрос детально рассмотрен в комитете. Есть предло-

жение Виктора Николаевича не заслушивать.  

 

Председательствующий. Коллеги, не возражаете? Нет. 

Виктор Николаевич, не возражаете, без доклада?  

 

Мажаров В.Н. Нет. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы к Виктору Николаевичу? 

Нет вопросов.  

Уважаемая Валентина Николаевна, тогда Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Проект закона разработан в целях приведения краевого законодатель-

ства в соответствие с федеральным.  

Законопроектом предполагается: расширить перечень полномочий мини-

стерства здравоохранения, включив в него ведение регионального сегмента фе-

дерального регистра лиц, имеющих заболевания, требующие высокозатратного 

лечения; лицензирование медицинской, фармацевтической деятельности, а 

также деятельности по обороту наркотических и психотропных веществ, куль-

тивированию наркосодержащих растений; наделить правом формирования ак-

кредитационных комиссий и проведения аккредитации специалистов медицин-

ских профессиональных некоммерческих организаций края. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке.  Получе-

ны все необходимые экспертные заключения. На основании замечаний право-

вого управления аппарата Думы сформирована таблица поправок, одобренных 

на заседании комитета. В ней предлагается исключить норму, определяющую 

полномочия органов местного самоуправления в сфере охраны здоровья, так 

как данный вопрос урегулирован Федеральным законом № 323-ФЗ. Остальные 

заключения без замечаний. 
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Предлагаем законопроект принять в двух чтениях с учетом таблицы по-

правок. 

Просим поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Николаев-

не? Нет. Переходим к обсуждению концепции?  

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу про-

голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, рекомендованных ко-

митетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые комитет 

рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Не наблюдается.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 40-6 

"О внесении изменения в статью 2 Закона Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных районов и го-

родских округов в Ставропольском крае отдельными государственными 

полномочиями Ставропольского края по организации и осуществлению 

деятельности по опеке и попечительству". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края. Ответственный за под-

готовку комитет по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и средствам массовой информации.  

Слово предоставляется старшему помощнику прокурора Ставропольско-

го края по взаимодействию с представительным (законодательным) и исполни-

тельными органами государственной власти, органами местного самоуправле-

ния Поздеевой Валерии Дмитриевне. 
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Поздеева В.Д. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты и приглашенные! Прокуратурой края с использова-

нием права законодательной инициативы, предоставленного Уставом края на 

рассмотрение Думы края внесен проект закона "О внесении изменения в ста-

тью 2 Закона Ставропольского края "О наделении органов местного самоуправ-

ления муниципальных районов и городских округов в Ставропольском крае от-

дельными государственными полномочиями Ставропольского края по органи-

зации и осуществлению деятельности по опеке и попечительству". Законопро-

ектом предлагается уточнить положение статьи 2 закона края, конкретизировав 

виды муниципальных образований, органы местного самоуправления, которые 

наделяются отдельными государственными полномочиями Ставропольского по 

организации и осуществлению деятельности по опеке и попечительству.  

Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу края. К законопроекту имеются ре-

дакционные поправки, против которых мы не возражаем. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, принять законопроект в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерии Дмитри-

евне? Не вижу включенных микрофонов. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Валерия Дмитриевна. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово.  

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Ген-

надий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Правительства и пригла-

шенные! Проект закона отработан в комитете в установленном порядке. Полу-

чены необходимые заключения.  

В отзыве Губернатора Ставропольского края Владимира Владимировича 

Владимирова были указаны замечания по тексту законопроекта. На расширен-

ном совещании 17 января была создана мини-рабочая группа по устранению 

замечаний и предложений, представленных Губернатором края и правовым 

управлением аппарата Думы. Все они отработаны и отражены в таблице согла-

сованных поправок. Остальные отзывы – положительные.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы поправок.  

Прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Николаев-

не? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официаль-
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ной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопро-

су.  

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, пожалуйста, Вам 

слово.  

 

Грибенник Д.А. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! Губернатор поддерживает указанный законопроект. 

Замечания, указанные в отзыве главы края на законопроект доработаны в рабо-

чем порядке и учтены в таблице поправок.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой в двух 

чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Анатоль-

евичу? Я думаю, все предельно ясно и понятно. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Голосование окончено. Решение принято.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению дополнительных поправок к законопроекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом попра-

вок, которые мы с вами уже проголосовали, прошу проголосовать. За – 43, 

против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления у вас в материалах имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Если нет замечаний, я ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 

43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается девятый вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 26-6 "Об утверждении заключения Соглашения между Ростовской обла-
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стью, Ставропольским краем, Астраханской областью и Республикой 

Калмыкия о сотрудничестве в сфере экономики, туризма, развития физи-

ческой культуры и спорта, реализации государственной политики Россий-

ской Федерации в отношении российского казачества".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по казаче-

ству, безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям.  

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова Владимира Владимировича от 25 ноября 2016 года представлять законо-

проект при его рассмотрении в Думе края поручено заместителю председателя 

Правительства Ставропольского края – министру экономического развития 

Ставропольского края Мурге Андрею Юрьевичу.  

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства Став-

ропольского края – министру экономического развития Ставропольского края 

Мурге Андрею Юрьевичу. 

Уважаемый Андрей Юрьевич, пожалуйста. 

 

Мурга А.Ю. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые депутаты Думы Ставропольского края, коллеги! 

Правительством Ставропольского края подписано Соглашение и сегодня оно 

вынесено на рассмотрение Думы "Об утверждении заключения Соглашения 

между Ростовской областью, Ставропольским краем, Астраханской областью и 

Республикой Калмыкия о сотрудничестве в сфере экономики, туризма, разви-

тия физической культуры и спорта, реализации государственной политики Рос-

сийской Федерации в отношении российского казачества". Подписано Согла-

шение руководителями субъектов в Ростове на форму регионов. 

Прошу данное Соглашение согласно закону Ставропольского края утвер-

дить.  

 

Председательствующий. Коллеги, какие вопросы к Андрею Юрьевичу? 

Все ясно? Необходимость в этом понимаем все?  

Налаживание взаимодействия – это то, о чем мы ранее говорили, о внут-

реннем туризме, в первую очередь.  

Андрей Юрьевич, пожалуйста, присаживайтесь. Вопросов нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-

евичу. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Генна-

дий Владимирович, уважаемые депутаты, коллеги! Проект закона подготовлен 

в целях утверждения Соглашения о сотрудничестве между Ставропольским 

краем, Калмыкией, Ростовской и Астраханской областями. Данное Соглашение 

заключено высшими должностными лицами вышеназванных регионов в целях 

развития взаимовыгодного сотрудничества в различных сферах экономическо-

го, гуманитарного и иного взаимодействия.  
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Закон рекомендован комитетом к принятию в двух чтениях.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Афанасьевичу? 

Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Если нет возражений, я ставлю на голосование. Кто за 

то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть 

законопроект на сегодняшнем заседании во втором чтении. Не будет возраже-

ний? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступало. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется в материалах. 

Есть ли вопросы по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 27-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об 

административных правонарушениях в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по каза-

честву, безопасности, межпарламентским связям и общественным объедине-

ниям.  

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владими-

рова Владимира Владимировича от 25 ноября 2016 года представлять законо-

проект при его рассмотрении в Думе Ставропольского края поручено предста-

вителю Губернатора Ставропольского края Пустоселову Сергею Романовичу.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-

тоселову Сергею Романовичу. 

Сергей Романович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 
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Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты члены Правительства и приглашенные! Законопроект 

подготовлен в целях реализации положений статьи 5 Федерального закона      

"О противодействии терроризму", в соответствии с которыми неисполнение 

или нарушение решения антитеррористической комиссии в субъектах Россий-

ской Федерации влечет ответственность установленным законодательством 

Российской Федерации или субъектов Российской Федерации. В этой связи за-

конопроектом предлагается дополнить главу 3 Закона Ставропольского края 

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" стаей 3.5., 

предусматривающей административную ответственность за неисполнение ре-

шения антитеррористической комиссии в виде административного штрафа. 

Также законопроектом предлагается наделить правом составления прото-

колов о таких административных правонарушениях первых заместителей пред-

седателя Правительства Ставропольского края, заместителей председателя 

Правительства Ставропольского края в пределах их полномочий. 

Рассмотрение дел об административных правонарушениях, предусмот-

ренное водимой статьей 3.5., отнести к подсудности мировых судей. 

Дополнительных средств на реализацию законопроекта из бюджета Став-

ропольского края не потребуется. Законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, за-

конам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, так шумно в зале. Видимо, много во-

просов к Сергею Романовичу. Да? 

Какие вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-

евичу. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги! Данный закон внесен Губернатором не случайно. Он 

направлен на повышение безопасности жителей края в целом. Проектом закона 

предлагается установить административную ответственность за неисполнение 

решений антитеррористической комиссии, о чем было сказано. Необходимость 

и целесообразность его принятия обусловлены исключительной важностью не-

укоснительного соблюдения и исполнения органами власти, организациями и 

гражданами решений, принимаемых антитеррористической комиссией. К сожа-

лению, такие факты в крае имеют место. Представляются абсолютно обосно-

ванными нормы закона об усилении ответственности для граждан, должност-
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ных лиц и особенно для юридических лиц, под компетенцию которых, как пра-

вило, подпадает большинство решений комиссий. 

В частности, основные неисполнители решений – это юридические лица, 

за невыполнение либо имитацию ими выполнения решений комиссии они бу-

дут нести ответственность от 100 до 300 тысяч рублей. Ранее это была сумма 

совершенно мизерная и, видимо, до многих не доходила необходимость их ис-

полнения. 

Было также сказано, при дальнейшем неисполнении о подсудности таких 

субъектов, в  отношении которых мировые судьи будут, если будут такие слу-

чаи, принимать решения. 

Комитет отработал данный закон. Считает, что он актуален на сегодняш-

ний день и предлагает принять его в двух чтениях. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет 

вопросов.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чте-

нии, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет предлагает также рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступало. Есть ли 

у субъектов права законодательной инициативы предложения по внесению по-

правок? Поправок нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в целом с учетом всех статей, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование 

окончено.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания к проекту постановления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Голосование окон-

чено.  

Слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 686-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О некоторых вопросах регулирования земельных отношений".  

Вопрос внесен депутатом Думы Ставропольского края пятого созыва 

Шириновым Айдыном Шириновичем, комитетом по аграрным и земельным во-

просам, природопользованию и экологии.  

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Надеину 

Виктору Викторовичу. 
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Уважаемый Виктор Викторович, Вам слово. 

 

Надеин В.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, коллеги, члены Правительства и присутствующие! Рассматриваемый про-

ект закона уточняет нормы действующего закона о предоставлении земельных 

участков, находящихся в государственной или муниципальной собственности 

гражданам, имеющим трех и более детей в собственность бесплатно. Он рас-

ширяет случаи бесплатного предоставления земельных участков гражданам, 

признанным инвалидами, при возникновении права собственности на постро-

енные на участке объекты индивидуального жилищного строительства.  

Также законопроектом уточняется основание снятия граждан с учета в 

качестве лиц, имеющих право на предоставление земельных участков в собст-

венность бесплатно при неоднократном отказе от земельных участков.  

Статьей 30 краевого Закона "О некоторых вопросах регулирования зе-

мельных отношений" установлен срок начала приватизации земельных участ-

ков и земель сельскохозяйственного назначения с 1 января 2052 года. 

Учитывая, что дифференцированный подход к определению цены зе-

мельных участков и земель сельскохозяйственного назначения, находящихся в 

государственной или муниципальной собственности, приобретенной граждана-

ми и юридическими лицами с 1 июля 2016 года, отменен, а результат определе-

ния кадастровой стоимости оспаривается в судах, законопроектом предлагается 

исключить возможность лицам, арендующим земельные участки из земель 

сельскохозяйственного назначения, приватизировать эти участки до наступле-

ния срока начала приватизации. 

К рассматриваемому проекту закона получены все необходимые положи-

тельные экспертные заключения. Содержащиеся в них замечания и предложе-

ния учтены в таблице поправок. Комитет в процессе подготовки провел два за-

седания, совещания рабочих со всеми заинтересованными лицами и ведомства-

ми. В итоге комитет рекомендует Думе принять закон в двух чтениях с учетом 

одобренных поправок.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Виктору Викторо-

вичу? 

Александр Михайлович Сысоев, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства, присутствующие! За-

кон важен и необходим, но у меня не столько вопрос, Геннадий Владимирович, 

сколько, может быть, предложение через вопрос. Остаются открытыми пробле-

мы и нерешенными вопросы, которые связаны так или иначе с предоставлени-
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ем земли многодетным семьям, в том числе там, кстати, и ветераны боевых 

действий, – это наличие земельных участков, которые предполагаются для пе-

редачи, и отсутствие возможности у органов местного самоуправления прове-

дения к этим участкам коммуникаций, без которых невозможно предоставле-

ние, в свою очередь, земельных участков. То есть, мы регулируем конечный ре-

зультат. То есть, то, когда человек получает или может получить, но у нас оста-

ется открытым вопрос о самой возможности получения таких земельных участ-

ков.  

И еще один вопрос важный и необходимый, который в области право-

применения, это вот у нас употребляется в законе, соответственно и обоснован-

ное требование в нуждаемости в жилых помещениях. А вопрос, когда уже 

взрослые дети, не имея своего жилья, имея трех и более детей, живут на жил-

площади родителей и при предоставлении документов об определении нуждае-

мости, органы самоуправления требуют с них документы о наличии жилья у 

родителей, то есть проживающих на одной площади лиц в иных местах. И по-

лучается, что при наличии такой площади, она относится на тех, кто проживает, 

и люди не признаются нуждающимися.  

Вот этот вопрос из года в год повторяется, и он, к сожалению, до сих пор 

не решен, поэтому, мне кажется, нужно, принимая законы регулирующие, учи-

тывать еще и то, что у нас остаются проблемы, которыми нам нужно в даль-

нейшем заниматься.  

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Насколько я понимаю, больше вопросов нет к Виктору Викторовичу? Нет. 

Итак, переходим к рассмотрению.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Уважаемый Сергей Романович, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович в отзыве на зако-

нопроект отметил необходимость редакционного уточнения статьи 38 закона в 

части совершенствования порядка принудительного изъятия земельных участ-

ков из земель сельхозназначения при их неиспользовании по целевому назна-

чению или использованию с нарушением законодательства Российской Феде-

рации. Данное замечание учтено в таблице поправок.  

На этом основании Губернатор Ставропольского края полагает, что зако-

нопроект может быть принят Думой Ставропольского края.  

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции принятия за-

конопроекта? Нет.   

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть зако-

нопроект, принятый в первом чтении, во втором чтении на сегодняшнем засе-

дании. Не будет возражений? Нет возражений. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения по поправкам, которые комитет рекомендует 

принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые комитет рекомендует при-

нять? Прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению дополнительных поправок? Нет таких.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас в материалах есть проект постановления по данному во-

просу. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 43 голоса. 

Слушается очередной вопрос "О протесте исполняющего обязанности 

прокурора Ставропольского края от 30.12.2016 № 7/2-42-2016 на Закон 

Ставропольского края "О приостановлении действия отдельных положе-

ний законодательных актов Ставропольского края в связи с Законом 

Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 годов" от 05.12.2016  № 119-кз".  

Вопрос внесен исполняющим обязанности прокурора Ставропольского 

края Мухаметовым Эдуардом Эйвовичем, комитетом по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике.  

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Белый Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий 

Владимирович, уважаемые коллеги, приглашенные! В Думу поступил протест 
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исполняющего обязанности прокурора края с обращением признать утратив-

шим силу закона "О приостановлении действия отдельных положений законо-

дательных актов Ставропольского края в связи с Законом Ставропольского края 

"О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 

годов". 

Указанным законом приостановлено до 1 января 2020 года действие от-

дельных норм двадцати краевых законов, из которых 12 касается индексации 

социальных выплат отдельным категориям граждан. Прогнозно расходы на 

указанную индексацию в текущем году могут составить более 300 миллионов 

рублей.  

По мнению прокуратуры края законодатель, принимая решение о приос-

тановлении законов края в части индексации социальных выплат, не преду-

смотрел соответствующего механизма адекватной компенсации потерь получа-

теля мер социальной поддержки.  

Напомню, что при принятии данного закона Дума рекомендовала Прави-

тельству края по итогам исполнения краевого бюджета за первое полугодие 

2017 года рассмотреть возможность выделения дополнительных бюджетных 

ассигнований на индексацию размеров социальных выплат, пособий, доплат, 

компенсаций, установленных законами края, или внести в Думу края предло-

жения по установлению механизма, соответствующего возмещению. 

Как вы знаете, выделение дополнительных бюджетных ассигнований на 

проведение индексации размеров социальных выплат в течение финансового 

года возможно лишь при внесении соответствующих изменений в закон о крае-

вом бюджете на текущий год и плановый период, а внесение в Думу указанного 

законопроекта отнесено к исключительным полномочиям Правительства края. 

Учитывая изложенное, комитет решил рекомендовать Думе рассмотреть 

протест и принять проект постановления, которым предлагается поручить ко-

митету по бюджету внести предложения по результатам рассмотрения данного 

протеста одновременно с проектом закона "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плано-

вый период 2018 и 2019 годов", планируемого к внесению в Думу Правительст-

вом края для рассмотрения на февральском заседании. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу?  

Виктор Иванович Лозовой, пожалуйста. 
 

Лозовой В.И. Спасибо. 
Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Юрий Васильевич, у 
нас есть прогнозный план исполнения бюджета по 11 месяцам, и уже есть опе-
ративные данные по 12 месяцам. Сможем мы при внесении изменений в бюд-
жет Ставропольского края на 2017, 2018, 2019 годы исполнить эти полномочия 
и в каком процентном соотношении? 
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Спасибо. 

Белый Ю.В. Уважаемый Виктор Иванович, я не могу делать прогнозы, 

глядя на потолок. Пока еще цифр официальных по итогам года мы не получили. 

Получим их, будем вместе смотреть за этими процессами. Будут деньги у нас, 

найдем мы такие источники, значит, мы будем тогда обсуждать это на комите-

те, на Думе, просить Правительство о том, чтобы такие предложения были вне-

сены.  

Наверное, не все меня услышали. Я еще раз повторяю, что мы действуем 

в рамках наших полномочий, а полномочия вхождения в бюджет с конкретны-

ми цифрами относятся к исключительному ведению Правительства края. Ни 

депутаты, ни любой другой орган такими полномочиями не обладают. Будем 

вместе смотреть. Поручение, если вы слышали, я предлагаю продолжить эту 

работу на комитете по бюджету. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, Юрий Васильевич, мы Вас услышали.  

 

Председательствующий. Ответ исчерпывающий. 

Назаренко Алексей Николаевич.  

 

Назаренко А.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Я бы хотел довести информацию до уважаемых коллег о том, что соглас-

но подписанных указов Президента, которые размещены на сайте "kremlin.ru", 

в федеральное законодательство в конце декабря прошлого года были внесены 

изменения, касающиеся индексации социальных выплат и ежегодного пере-

смотра размера материнского капитала. Но сейчас мы говорим о социальных 

выплатах. То есть, те выплаты, которые находятся в федеральном ведении, 

Президент своим указом их индексацию также приостановил в конце прошлого 

года. 

Мы те индексации, которые относятся к нашей краевой компетенции, по 

ним приняли аналогичные решения, как сказал Юрий Васильевич, с тем расче-

том, что мы вернемся к их обсуждению после корректировки бюджета по воз-

можности индексирования на указанные цели. 

Поэтому, мне кажется, надо все-таки рассматривать вопрос в комплексе, 

потому что финансовая ситуация не только в крае такая не очень хорошая, ска-

жем так. Она на уровне всей страны диктует делать те решения, принимать, ко-

торые просто вынуждены. Мы все понимаем, что в итоге мы вернемся к этому 

вопросу и компенсируем эти затраты, но на сегодняшний момент, если этих де-

нег нет, то надо принимать какие-то взвешенные решения. 

Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Уважаемый Юрий Афанасьевич, Ваш микро-

фончик. 

 

http://www.kremlin.ru/
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Гонтарь Ю.А. У меня вопрос к представителю прокуратуры. Я понимаю 

так, что прокурор понимает возможности, которые у нас определены законом. 

Дума вправе отклонить протест либо удовлетворить протест.  

Я хотел уточнить у Вас, поскольку в протесте речь ведется, начиная о 

господдержке винограда и заканчивая… 20 законодательных актов.  

Вы предполагаете такую модель развития ситуации, при которой протест 

прокурора может быть удовлетворен частично, в какой-то его части, и не удов-

летворен, может быть в остальных? Либо прокуратура считает, что прокурор 

должен быть удовлетворен в полном объеме? 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемая Валерия Дмитриевна. 

 

Поздеева В.Д. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Хотелось бы сразу обратить внимание на то, что при обсуждении протес-

та на комитете по бюджету было обращено внимание депутатов на то, что про-

тест принесен на те положения закона края, которые касались приостановления 

индексации социальных выплат именно, о чем уже было сказано Юрием Ва-

сильевичем. Соответственно если в этой части будут требования прокурора 

удовлетворены, на наш взгляд, протест будет удовлетворен в том контексте, в 

котором он готовился. 

Что касается федеральных законов, которые приостанавливают индекса-

цию социальных выплат, на это также обращено внимание в протесте. В феде-

ральных законах предусмотрен механизм соответствующего возмещения, чего 

у нас сделано не было. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерия Дмитриевна. 

Коллеги, есть ли еще вопросы к Юрию Васильевичу? Нет. 

Дальше переходим к обсуждению. У нас есть еще докладчики по данному 

вопросу. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-

тоселову Сергею Романовичу для изложения мнения Губернатора Ставрополь-

ского края по обсуждаемому вопросу.  

Уважаемый Сергей Романович, Вам слово. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор 

Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович считает, что про-

ект постановления Думы Ставропольского края о протесте исполняющего обя-

занности прокурора Ставропольского края на Закон Ставропольского края      

"О приостановлении действия отдельных положений законодательных актов 
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Ставропольского края в связи с Законом Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" соот-

ветствует действующему законодательству и может быть принят Думой Став-

ропольского края. 

К очередному заседанию Думы Ставропольского края в феврале текуще-

го года Правительством Ставропольского края проработан вопрос индексации 

размеров социальных выплат, который будет отражен в законопроекте "О вне-

сении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Ставропольского 

края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов". 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Сергею 

Романовичу? Нет вопросов.  

Коллеги, все ясно и понятно. Мы сегодня принимаем и начинаем рабо-

тать в этом направлении. Я хочу еще добавить, что нам в связи с этим придется 

рассмотреть весь законопроект о приостановлении действия отдельных норма-

тивных актов, то есть отработать какие-то, которые давно уже утратили силу. 

Работы будет очень много, поэтому призываю своих коллег мобилизоваться и 

отработать. Хорошо? 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас в материалах 

имеется. Есть ли замечания по приложенному проекту постановления? При-

нять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Единогласно. 

Слушается очередной вопрос "О Примерной программе законопро-

ектной работы Думы Ставропольского края шестого созыва на 2017 год".  

 Уважаемые депутаты, программа законопроектной работы Думы Став-

ропольского края шестого созы ва на 2017 год подготовлена с учетом Пример-

ного плана законопроектной деятельности Губернатора Ставропольского края, 

Правительства края на 2017 год, решений комитетов Думы, предложений, по-

ступивших от субъектов права законодательной инициативы края.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Будут ли заме-

чания или предложения? Нет. 

Мы все прекрасно понимаем, что программа примерная. Мы всегда с ва-

ми можем выйти дополнительно с корректировкой или с добавлением тех или 

иных вопросов. Голосуем. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О Плане организационных мероприятий по реа-

лизации полномочий Думы Ставропольского края шестого созыва на 

2017 год".  

План организационных мероприятий по реализации полномочий Думы 

Ставропольского края шестого созы ва на 2017 год подготовлен на основании 

предложений комитетов и аппарата  Думы Ставропольского края.   
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Проект постановления у вас имеется. Все прекрасно понимаем, мы всегда 

готовы его скорректировать, добавить  или что-либо убрать.  
Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Все сразу. 
Коллеги, информация о депутатских запросах.  
Поступили ответы на депутатские запросы Сысоева Александра Михай-

ловича, Тереховой Светланы Алексеевны, Кузьмина Александра Сергеевича. 
Копии ответов вам розданы, у вас в материалах на столах лежат. 

Уважаемые коллеги, поступили депутатские запросы. Я коротко о сути 
запроса, зачитывать его не буду.  Вы видите. Да? От Надеина Виктора Викто-
ровича, Назаренко Алексея Николаевича, Судавцова Дмитрия Николаевича и 
Сысоева Александра Михайловича. Коллеги, аппарат меня заставляет процеду-
ру провести до конца, чтобы соблюсти все. Копии вам тоже розданы. Я могу не 
зачитывать? 

Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-
ном порядке.  

За время после проведения 15 декабря 2016 года четвертого заседания 
Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 21 постановление Думы. 
Вы все участвовали в принятии решений. Перечень постановлений у вас также 
имеется. Я прошу на заседании не отказываться, а подписывать, этот перечень 
отрабатывать. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены.  
Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению заседания 

Думы? Нет. 
Владимир Владимирович, есть ли у Вас что-то добавить дополнительно? 
 
Владимиров В.В. Нет. 
 
Председательствующий. Коллеги, на этом пятое заседание Думы Став-

ропольского края шестого созыва объявляется закрытым.  
 

(Звучит Гимн России) 
 

Спасибо! Всем за работу! 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Поникарова С.А. 

26-06-42 


